

même de vos établissements industriels. Vous avez compris en outre que, pour assurer le succès et la durée de votre œuvre, il fallait vous entendre et vous laisser guider par les pasteurs proposés au gouvernement de vos diocèses.

“ A votre exemple, nous avons l'espoir que tous les catholiques influents, faisant cesser les divisions de partis qui sont une cause de faiblesse, s'uniront pour travailler au développement des associations qui assurent l'application des principes chrétiens et particulièrement pour celles qui concernent le patronage des ouvriers, et celles qui ont pour but de favoriser l'instruction religieuse de la jeunesse dans le peuple.

“ Ce sera là un moyen des plus sûrs et des plus efficaces pour guérir les maux présents et pour préparer à l'Église et à la société un meilleur avenir.

“ A cette fin et pour fortifier vos courages, nous sommes heureux de répondre au désir qui vous a conduit aujourd'hui à nous, et nous accordons de tout cœur, à vous, à vos familles, aux nombreux chrétiens de vos usines, et de celles dont vous êtes les délégués, et à tous les ouvriers qui font partie de vos pieuses associations, la bénédiction apostolique. ”

---

## CHRONIQUE DIOCESAINE ET PROVINCIALE

---

ANNONCE A ÊTRE FAITE PAR ORDRE DE MGR L'ÉVÊQUE DE MONTRÉAL AUX  
FIDÈLES DE SON DIOCÈSE SUR LA CONTINUATION DE LA  
CATHÉDRALE DE MONTRÉAL.

---

*Evêché de Montréal, 14 mars 1885.*

*Nos Très Chers Frères,*

Afin de répondre au zèle des citoyens de notre ville épiscopale, qui se sont réunis vendredi soir, 13 du courant, au salon de notre évêché, Nous nous empressons de vous annoncer qu'on va s'adresser immédiatement à votre charité, en faveur de Notre cathédrale. Telle est, en effet, la résolution adoptée unanimement par les citoyens présents à l'Assemblée, qui veulent compléter l'entreprise commencée par Notre prédécesseur. Le temps ne Nous permettant point de discourir longuement sur ce sujet, Nous devons Nous contenter de vous faire connaître le plan que Nous voulons mettre à exécution.

Etant convaincu que le succès de notre entreprise demande l'aide efficace de ceux que le public tient à voir à la tête d'une grande œuvre, Nous avons résolu de commencer en demandant des souscriptions à la partie influente de la société ; et afin d'at-